



# Tabasco ¿en quiebra financiera?

José Chablé Ruiz

[@jchable09](#)

"Muchacho, qué hiciste", me pregunta preocupado el exgobernador Enrique Priego Oropeza al verme entrar al restaurante "La Calle". Sobre qué Don Enrique, contesté.

"Las ocho columnas que publicas hoy en el Herald, sobre la quiebra financiera del gobierno", puntualiza. Pregunto, ¿Qué tiene Don Enrique? "No tienes idea de la magnitud de la información que publicaste hoy, te puede costar la "cabeza", estás diciendo que el gobierno de Granier es insolvente. La información tiene repercusiones políticas y económicas".

El 27 de febrero de 2008, catorce meses después que Andrés Granier Melo asumió la gubernatura, publiqué en El Herald de Tabasco como nota principal, que la Calificadora Financiera Fitch Ratings en la víspera dio a conocer que había bajado la calidad crediticia del gobierno de Tabasco era insolvente para adquirir créditos, se encontraba en quiebra financiera técnica por los pasivos y las obligaciones de pago que tenía.

Como consecuencia de esa nota y otras que referían la situación de Tabasco, dos años después dejé la dirección de El Herald de Tabasco, y Granier dejó endeudado y quebrado al gobierno de Tabasco.

El 23 de marzo de 2013, a tres meses de iniciado el gobierno de Arturo Núñez Jiménez, en este espacio con el título "El Rey Desnudo" transcribí el cuento "El traje nuevo del emperador", que escribió el danés Hans Christian Andersen. Del Rey que no escuchaba y no veía a su pueblo. Creía que el pueblo era tonto.

El miércoles pasado, Núñez reveló que el gobierno no tiene 20 millones de pesos para iniciar con NAFIN la segunda etapa de la reactivación económica propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto.

Ayer, miembros de Proveedores de Tabasco AC, revelaron que solicitarán al Presidente electo Andrés Manuel López Obrador intervenga ante el gobierno del estado, porque adeuda dos mil millones de pesos y no les paga.

La Secretaría de Salud adeuda 680 millones a 80 proveedores, que según el secretario de Finanzas, Amet Ramos, no se les pagará.